

2023年(令和5年)1月10日(火曜日)

陸 中 二 乗合 開

2023年(令和5年)1月10日(火曜日)

# 災害にあつ

記録的大雨を教訓に

—5—

豪雨に見舞われた昨年八月四日、白山市の林中地区では、スマートフォンで情報共有できるアプリ「結ネット」が、住民への迅速な情報伝達や安否確認に威力を発揮した。今後さらに普及させ、減災や防災につなげようとしている。

アプリは、金沢市のソフト開発会社「CPU」が手がけた。主に町内会の行事や会議の日程調整に使われている。昨年七月に導入した林中地区は、アプリの掲示板機能に着目した。

地区的町会長や各委員会の役員らが、登録した住民と各種の連絡を取り合つか、災害時には全登録者に情報を一斉送信。着信音などで知らせる「災害モード」に切り替えることがで

か、用水周辺の住民が土のうを積む写真をアプリで投稿するなど、他の住民から土のうを求める声が上がったた

る。地区の防災拠点である林中公民館（白山市乙丸町）の大西直昭館長（七〇）や地区自主防災会、地区協議会が活用法について話し合ってきた。

導入から約一ヶ月後。急速、本番を迎えた。地区を流れる中村用水が氾濫し、田んぼが浸水したほか、用

度、探す必要がある」と指摘。「アプリでは地域の情報を提供し、家屋の浸水を防ぐだ。

地区協議会の竹中和幸会長（六七）は、手応えを感じた。当時は交流サイト（SNS）上の市公式アカウントでも災害情報を発信していたが、「自分の住む地区会が活用法について話し合ってきた。

め、公民館で土のう二十個を提供し、家屋の浸水を防ぐだ。大西さんは「豪雨災害度、身に迫った危険に素早く反応できる」と話す。

度、探す必要がある」と指標だけを随時更新できるため、身に迫った危険に素早く反応できる」と話す。

度、身に迫った危険に素早く反応できる」と話す。

度、探す必要がある」と指標だけを随時更新できるため、身に迫った危険に素早く反応できる」と話す。

度、探す必要がある」と指標だけを随時更新できるため、身に迫った危険に素早く反応できる」と話す。

度、探す必要がある」と指標だけを随時更新できるため、身に迫った危険に素早く反応できる」と話す。

度、探す必要がある」と指標だけを随時更新できるため、身に迫った危険に素早く反応できる」と話す。

度、探す必要がある」と指標だけを随時更新できるため、身に迫った危険に素早く反応できる」と話す。

度、探す必要がある」と指標だけを随時更新できるため、身に迫った危険に素早く反応できる」と話す。

## 白山・林中地区で活用



豪雨当日に情報共有アプリ「結ネット」に投稿された災害情報を示す大西直昭館長＝白山市乙丸町で